

Sincelejo y Pasto, las ciudades donde el huevo está más barato

AGRO. EL CICLO DE PRODUCCIÓN DEL HUEVO SE NORMALIZÓ EN 2024, TRAS LOS BLOQUEOS DEL PARO NACIONAL EN 2021, QUE REDUJO LA OFERTA DE HUEVO EN CASI 1.000 MILLONES DE UNIDADES

BOGOTÁ

En las últimas semanas, uno de los temas que más sonó fue la caída del precio del huevo. LR revisó las cifras recopiladas en el Sistema de Información de Precios y Abastecimiento del Sector Agropecuario del Dane, que tiene los precios semanales en las principales centrales de abastos, y encontró que, en promedio, el huevo está costando \$504. La caída en el precio del huevo rojo AA es de 0,5% en las principales centrales de abastos del país, si se compara enero de 2024 contra el mes inmediatamente anterior.

El huevo es la fuente de proteína más económica y la que más comen los colombianos, con un consumo per cápita anual de 315 unidades, según las cifras más recientes del gremio avicultor, pero, ¿dónde se consigue más barato?

Las ciudades principales donde más barato se comercializa la unidad son Sincelejo (\$417), Pasto (\$426) y Cúcuta (\$465), mientras que los precios más altos los tienen Cali (\$576), Popayán (\$564) e Ibagué (\$557).

Gonzalo Moreno, presidente ejecutivo de Fenavi, explicó que este comportamiento en los precios, con bajas en las últimas dos semanas de diciembre y las dos primeras de enero de cada año, es habitual en el sector.

“Este fenómeno se ha dado históricamente todos los años, no obstante, este año lo estamos viviendo nuevamente, ya que, como consecuencia de los bloqueos en 2021, se había reducido la oferta de huevo en casi 1.000 millones de unidades, pero en 2024 recuperamos la producción histórica y vemos este fenómeno nuevamente en el precio”, explicó.

La oferta de huevo no se modifica sustancialmente de la noche a la mañana, ya que desde que la gallina nace hasta que pone huevo hay un periodo de 26 semanas, y las ponedoras cumplen su ciclo productivo hasta por dos años.

Otras de las razones, según Fenavi, tienen que ver con una menor demanda de huevo en el periodo de tiempo ya mencionado. Según **Moreno**, en Colombia se consumen al día 48 millones de huevos, de los cuales, unas 800.000 unidades son de-

mandados por los Programas de Alimentación Escolar, PAE, los cuales absorben alrededor de 1,7% del total diario.

“Los hogares cambian la forma como consumen alimentos durante los cierres del año y muchas personas no desayunan porque se levantan más

tarde de lo normal”, explicó el dirigente gremial.

Hay otras variables detrás de la baja del precio en algunas regiones, como el tipo de huevo que se consume, la infraestructura en las vías, como en el caso de la vía hacia los Llanos Orientales, o la caída de las presiones inflacionarias en los costos de producción.

JUAN DIEGO MURCIA
jmurcia@larepublica.com.co

Síganos en:
www.larepublica.co
Con más información sobre la caída del precio en la cubeta de huevos.

1.000

MILLONES DE UNIDADES HABÍA CAÍDO LA OFERTA DE HUEVO, LUEGO DE LOS BLOQUEOS DEL PARO NACIONAL EN 2021.

PRECIO DEL HUEVO EN LAS PRINCIPALES CIUDADES

CIUDAD	REFERENCIA DEL HUEVO				Promedio
	Huevo rojo A	Huevo rojo AA	Huevo rojo B	Huevo rojo extra	
Armenia	\$430	\$450	\$410	\$510	\$450
Bogotá	\$504	\$546	\$477	\$591	\$530
Bucaramanga	\$467	N/A	\$445	N/A	\$456
Cali	\$536	\$575	N/A	\$618	\$576
Cartagena	\$471	\$583	N/A	N/A	\$527
Cúcuta	\$452	\$471	\$403	\$535	\$465
Ibagué	\$522	\$589	\$494	\$622	\$557
Medellín	\$488	\$526	\$469	\$597	\$520
Montería	\$517	\$546	N/A	N/A	\$532
Neiva	\$505	\$542	\$466	\$600	\$528
Pasto	\$379	\$417	N/A	\$483	\$426
Popayán	\$548	\$580	N/A	N/A	\$564
Sincelejo	\$417	N/A	N/A	N/A	\$417
Valledupar	\$542	N/A	N/A	N/A	\$542
Villavicencio	\$450	\$483	\$422	\$517	\$468

 Sincelejo, Pasto y Bucaramanga, las ciudades con el huevo más barato

 Cali, Popayán e Ibagué, las ciudades con el huevo más caro

Fuente: Sondeo LR | Gráfico: LR-MN



Gonzalo Moreno
Presidente ejecutivo de Fenavi

“Como consecuencia de los bloqueos en 2021, se había reducido la oferta de huevo casi 1.000 millones. Este año recuperamos la producción histórica y vemos este fenómeno nuevamente”.

Dólar por debajo de \$4.000 alivia al productor

La industria avícola es una de las que más fue afectada por las presiones inflacionarias ocasionadas principalmente por la guerra entre Ucrania y Rusia. Los cereales importados para elaborar concentrados sufrieron alzas abruptas que golpearon los costos de producción, lo que llevó a que el IPC fuera jalonada por los alimentos y bebidas no alcohólicas en 2022. La normalización en las materias primas usadas para el alimento en la avicultura, y un dólar que se ha mantenido por debajo de \$4.000 desde el 6 de diciembre del año pasado, ayudaron a controlar parte de los costos de producción de los avicultores.

AGRO

Más de \$9.000 millones para productores



Colprensa

El Ministerio de Agricultura, liderado por **Jhenifer Mojica**, destinó más de \$9.000 millones para la producción de mora, plátano y piña en 13 departamentos para beneficiar a más de 3.000 productores. Los departamentos son Antioquia, Cundinamarca, Chocó, Córdoba, Nariño, Huila, Cauca, Valle del Cauca, Santander, Meta, Arauca, Quindío y Caldas, en los que se pretende mejorar las capacidades productivas y comerciales. (JM)

ENERGÍA

Hay candidato para la Junta de Ecopetrol



Colprensa

El presidente, **Gustavo Petro**, confirmó que **Alberto Merlano** sería uno de los candidatos para ser nuevo integrante de la Junta Directiva de *Ecopetrol*, mediante una publicación en redes sociales. “**Alberto Merlano** tiene toda la experiencia en *Ecopetrol* como para ser un excelente miembro de Junta Directiva e insistiré en que lo sea”, señaló el Presidente a través de su cuenta de X. (JVA)

HACIENDA

Gobierno responde por Casa Colombia en Davos



Colprensa

Después de la polémica por los costos de la Casa Colombia en Davos, en medio del *Foro Económico Mundial*, ProColombia emitió un comunicado en el que aseguró que el contrato se suscribió con el único operador autorizado, que es *Publicis Groupe*. Además, este “surtió las instancias jurídicas y administrativas que garantizan la transparencia al proceso contractual”, se lee en el documento.